



000197851 AHN3062

Concepción, martes 23 de marzo de 1993

**EL SUR**

# "Leftraro" de Isidora Aguirre estrena el Teatro de la UBB

• Al estreno asistirá la autora de la obra, quien actualmente prepara en la capital el montaje de otra de sus piezas "Los libertadores Bolívar y Miranda".

• El montaje de "Leftraro" participó en el Festival Internacional de Teatro de Osorno y en la reciente Muestra Regional de Teatro, donde obtuvo los premios al mejor montaje y a la mejor dirección.

En el Teatro Concepción será estrenada hoy oficialmente la versión dirigida por Ximena Ramírez para la obra "Leftraro", de Isidora Aguirre, con el elenco del Teatro de la Universidad del Bío Bío.

Las funciones serán a las 18 horas, para recibir a los nuevos alumnos de la Universidad del Bío Bío y a las 21:30 horas, estreno oficial con presencia de las autoridades universitarias e invitados.

Este montaje se realizó durante el segundo semestre del año pasado con estudiantes de diversas carreras de la universidad, que eligieron el arte teatral como actividad extra-programática.

En el elenco figuran algunos actores que ya trabajaron en el montaje anterior ("La Remolienda", de Alejandro Sieveking) y otros alumnos que se incorporaron a los trabajos de taller previos al montaje de la obra de Isidora Aguirre, quien ha sido invitada por la Universidad del

Bío Bío para estar presente en el estreno de esta noche.

"Leftraro" fue pre estrenada en el mes de enero, al inaugurar el Festival Internacional de Teatro organizado por la Municipalidad de Osorno y, en febrero, participó en la Muestra Regional de Teatro que tuvo lugar en el Parque Ecuador.

La obra se presentará en el escenario del Teatro Concepción con el siguiente reparto: Glenda Garcés, Nancal; Roberto Grandón, Colo Colo; Lizardo Gutiérrez, Colipi; Valentina Iñostroza, Cona; Rodrigo Neira, Pedro de Valdivia; María Carolina Pardow, Doña Sol; Gonzalo Peña, Capitán Díaz; Franco Molina, Cona; Rogelio Pincheira, Leftraro; Alfredo Ramírez-Escribano; Eric Reyes, Curifancu; Claudia Saavedra, Machi; Marcela Vallejo, Guacolda y Roxana Zuleaga, Relatora mapuche. La mayoría de los actores representan más de un personaje.

Los estudiantes-actores del Teatro de la Universidad del Bío Bío en uno de los pasajes de la obra "Leftraro" (Lautaro), que se estrena hoy en el Teatro Concepción, en la versión dirigida por Ximena Ramírez.

La escenografía del montaje fue realizada por el taller del grupo dirigido por Guillermo Ganga, escenógrafo del Teatro Nacional Chileno, integrado por Verónica Bello, Lizardo Gutiérrez, Rogelio Pincheira y Eric Reyes. La música fue creada e interpretada por los propios integrantes del elenco. Vestuario, de Susana Silva; Iluminación, de Julio Muñoz; Maquillaje, de Graciela Fuentes y producción del Departamento de Actividades Extraprogramáticas.

## "Leftraro" de Isidora Aguirre estrena el Teatro de la UBB [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Leftraro" de Isidora Aguirre estrena el Teatro de la UBB [artículo], retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile